

La liste Aleria Capitale à l'assaut des déchets

Pierre-Jean Luccioni, représentant et tête de la liste *Aleria Capitale*, qui entend briguer la municipalité d'Aleria aux municipales de mars 2020, était présent lundi à la maison des associations aux côtés du collectif Tavignanu Vivu. Un collectif que la liste compte soutenir dans ses actions afin d'empêcher la création d'un centre d'enfouissement des déchets sur la commune de Ghjuncaghju, dans un des méandres du Tavignanu, qui traverse la ville d'Aleria.

"Au-delà de ce combat, c'est toute la problématique du traitement des déchets qui se pose, avec une fois de plus la Plaine Orientale considérée comme le quart-monde de la Corse. Une région dont la seule destinée est d'être depuis des décennies le réceptacle d'une grande partie des déchets produits sur l'île, explique Pierre-Jean Luccioni, dans un communiqué envoyé à notre rédaction et au nom de sa liste. Tavignanu Vivu se bat pour sauvegarder l'écosystème de la vallée et de la rivière."

Et le discours ne fait pas de langue de bois. "Il y a d'autres sites en Corse susceptibles d'accueillir ce type de structure (jumelé avec une vraie politique du tri des déchets). Si tous les élus concernés, en particulier les élus des grandes villes qui fournissent près de 70% des déchets, sont d'accord sur le principe d'une telle politique, ils se murent dans le silence car ils se heurtent légitimement à l'hostilité de leurs populations en préconisant des centres d'enfouissement... chez les voisins!"



Le projet d'un centre d'enfouissement à Ghjuncaghju se trouve sur un des méandres du fleuve Tavignanu. /PHOTO PMS

Si la liste *Aleria Capitale* se positionne aussi clairement sur le sujet, c'est aussi parce que le territoire est l'une des régions qui a le plus "donné" sur le plan des déchets. "Après la décharge de Tallone, ouverte dans les années 1990 et fermée en 2015, celle de Prunelli di Fium Orbu (qui fermera peut-être en 2023) et le projet de Ghjuncaghju, une partie de la population de la Plaine Orientale est excédée d'être considérée comme la poubelle de la Corse."

Une déchetterie sur le site des événements d'Aleria

Le communiqué de la liste qui compte être élue l'année prochaine à Aleria met égale-

ment en avant le problème de la déchetterie implantée sur l'ancien site des événements d'Aleria de 1975.

"Les habitants subissent aussi une double punition avec l'aménagement d'une déchetterie sur un terrain, marqué par les événements de la cave d'Aléria, situé à l'entrée du village. Un espace qui devait à l'origine être transformé en zone d'activité artisanale ! Le choix de la déchetterie sur ce lieu reste incompréhensible puisque d'autres terrains sont disponibles sur la commune. Imaginez l'agacement d'une partie des habitants de la commune et surtout l'étonnement des automobilistes qui traversent ou qui visitent Aléria et qui sont « accueillis » par une déchetterie sur un site, théâtre de faits

tragiques qui marqueront durablement l'histoire contemporaine de la Corse."

En guise de conclusion, la liste *Aleria Capitale* appelle au rassemblement avant le scrutin qui aura lieu dans huit mois.

"Nous ne partageons pas cette vision du développement et il est temps pour tous ceux qui adhèrent à notre démarche de dénoncer cette double injustice qui s'ajoute à bien d'autres que nous exposerons au cours de notre campagne pour les élections municipales de mars 2020. Nous allons présenter et détailler un programme réaliste, cohérent et structuré pour faire d'Aléria une vraie capitale économique, touristique et culturelle."

PAUL-MATHIEU SANTUCCI